
平成２７年１２月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成27年12月16日（水）午前９時００分～午前１１時００分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（4人） 

田口委員長、佐藤委員、本山委員、大串教育長 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：1人 中島委員 

傍 聴 者：0人 

 

１．開 会 

 委員長  １２月も中旬になり、寒くなってきました。ふれあいフェスタで、小中学校合同創

作劇「こころつないで」が一区切りを向かえ、和太鼓の演奏も非常に良かったと思い

ます。１３５０年祭のサミットも大盛況に終わり、基肄城を知って頂けたと思います

ので、今後、どのように活用し基山の発展につなげていくか、歴史遺産は宝であり、

基山の発展に模索していただきたい。 

それでは、１２月の定例教育委員会を始めます。 

      はじめに、教育長さんより報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 教育長  教育長報告をいたします。 

      １３５０年事業もひと段落しました。ＪＲに乗ると、大野城・水城は駅があるのに

基肄城がないのは寂しい気がする。 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 １ 県教委より 

 （１）平成28年度市町立小・中学校教職員人事異動方針等について 

    ・基本的には昨年度と方針は変わらない 

 

 （２）教職員人事異動調査書について 

    ・調査票については、第３希望まで書いてもらっている 

    ・良い教諭を呼んで来たい 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 



 ２ 基山町１２月議会一般質問について 

   ・小中学生のスマートフォンの使用について 

     ⇒ＰＴＡ懇談会などで指導を行っている 

     ⇒携帯電話会社の出前講座など利用している 

     ⇒保護者がスマートフォン使用について望ましい共通認識を持てるように啓発する 

   ・小中一貫教育について 

     ⇒３年間で「人権教育総合推進地域事業」を行い１１月１３日に研究発表を行った 

     結果、目的を一つにした３校の強い連携した教育ができた 

     ⇒小中のつながりを基盤として、９年間の見通しを持った教育が必要 

   ・教育委員会の新制度への移行は、いつ頃か 

     ⇒新町長が、しかるべき時期に行う 

   ・道徳教育について 

     ⇒学校全体で取り組む「心の教育」を充実させる 

     ⇒「読み」から「活動重視」 

   ・小中合同創作劇「こころつないで」を今後どう考えているのか 

     ⇒１２月５日の大野城が最後で、１２月１１日に解散式を行なった 

     ⇒どのような形でつないでいくかを検討している 

     ⇒指導の先生は、こどもの芽生えた演劇を残していきたい 

   ・総合戦略の「学校給食の無償化、少人数学級の推進、学習支援」について 

     ⇒学校給食法第11条第２項の保護者負担金を順守したい 

     ⇒国や県へ実施に向けた要請を行っていきたい 

     ⇒放課後学習補充事業で支援していきたい 

   ・１３５０年事業の評価、成果があったか 

     ⇒もっとできたのでは 

     ⇒２５年度…約８０万円（負担金、劇など） 

      ２６年度…約６９０万円（講演会、コンサート、劇など） 

      ２７年度…約５，０００万円（プレミアム商品券、基山展望台、サミットなど） 

     ⇒水門跡などトイレの整備が必要 

     ⇒基肄城保存計画の見直しを検討している 

     ⇒ボランティアガイドの充実 

     ⇒１３５０年事業について実績報告の冊子を作成 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 ３ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校の現況報告 

   ⅰ）基山小 

    【指導主事より状況報告】 

 



   ⅱ）若基小 

    【指導主事より状況報告】 

    ・２年生の児童が転んで頭を打った。救急車で搬送したが検査で異常はなかったが 

     ４～５日入院して様子を見る 

 

   ⅲ）基山中 

    【指導主事より状況報告】 

    ・１２月８日～９日で学習状況調査が行なわれた。 

    ・ＳＡＧＡテストで、社会の点数が低い。社会の先生に、地理、歴史の復習の指示をし

ている 

    ・基山ロードレース、ふれあいフェスタにボランティアで大勢の生徒が参加している 

 

   －意見等－ 

    ・社会が低いのはなぜですか 

    ⇒１年、２年生で地理と歴史を学習するので、３年生になると忘れている傾向にある 

 

 

 （２）県立中学（香南中）等受験予定状況について 

    ・基山小１５名（昨年：１６名…合格６名） 

    ・若基小２０名（昨年：１３名…合格５名） 

 

 

   －意見等－ 

    ・若基小は半分近くが受験するのか 

    ⇒半分近くは香南中又は私立を受験する 

    ・香南中は宿題も多く大変と聞く 

    ⇒宿題の量は多い 

    ⇒高校受験の事も考えて受験する生徒も多い 

    ⇒部活をしたい生徒は、基山中に行く傾向にある 

    ⇒５年生の頃から受験を考えているという意見が多いので、部活や授業体験を５年生の

間に行う事も検討する必要がある 

    ・受験した生徒が抜けると、中学１年生は何人になるのか 

    ⇒約１５０人から２０～３０人程度が抜けることになる 

 

 

 

 （３）図書館長の選任状況について 

    ・１２月４日に面接 

    ・１２月１５日に完了検査を行なった。外構は１月２０日までとなっている 

    ・１２月２５日に鍵の引き渡しになり、それ以降、町の管理になる 



    ・教育委員の中で現場視察も検討したい 

    ・仮契約の備品関係については議会の議決を受けた 

    ・引っ越しについては、業者委託を検討している（図書の棚入れまで） 

 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 （４）平成２８年度学級編制について 

    ・基山小 

学年 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 知 情 

クラス ３ ３ ３ ３ ３ ３ ２ ３ 

 

    ・若基小 

学年 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 知 情 

クラス ２ ２ １ ２ １ １ ２ １ 

 

    ・基山中 

学年 １年 ２年 ３年 知 情 

クラス ４ ４ ４ １ １ 

 

 

   －意見等－ 

    ・少なくなると学力は上がるのか 

    ⇒人数が少ないと一人一人の対応はこまめに出来る 

 

 

 

 

 

 

 （５）その他 

    ・教育大綱を策定中だが基山町の教育方針必要なのか、議員からも質問があった 

    ・劇「こころつないで」は、サークル等で子供達に継承してもらいたい 

    ・太鼓については、指導者がいないし、太鼓を返却している。残していくために何が出



来るか検討が必要 

 

 

   －意見等－ 

    ・教育大綱を基に、２８年度に向けて骨格的な方針を作成する 

    ・劇、太鼓については、一応、一区切りなので今後検討して下さい 

 

 

 ４ 基山町教育関連資料 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 ５ 教育委員会関連行事（～１月３０日まで） 

   ・１月１０日（日） 基山町成人式 

   ・１月１１日（祝） 基山町消防団出初式 

   ・ 月  日（ ） 三神教育委員長・教育長合同会議 

 

 

   －意見等－ 

    ・今年度の成人式はどのようになるのか 

    ⇒教育委員さんについては、来賓になり、教育委員長に来賓の挨拶をお願いしたい 

 

３．議案審議 

（１）第26号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

    ・区域外という事で、住所地の教育委員会と協議をお願いします 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長   それでは、第26号議案は承認します。 

 

４．報告及び協議事項 

（１）「基山町教育大綱」（案）に関するパブリック・コメント（意見募集）について 

    ・１件のパブコメがあった 

     （回答案について説明） 



 

   －意見等－ 

    ・教育大綱なので、具体的な事業等は盛り込まなくてもいいと思う 

    ・劇「こころつないで」の継続ではなく、別の劇などでいい。 

 

（２）当面の行事予定について 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

５．そ の 他 

    ・新教育委員について承諾 

    ・１２月議会の議案についてすべて議決 

 

 

   －意見等－ 

    ・特になし 

 

 

 

６．閉  会 

田口委員長  次回の委員会は、１月２１日（木）１４時００分から行うことにします。 

以上をもちまして１２月の定例教育委員会を閉会します。 


